

COORDINACIÓN DE SERVICIOS DE INFORMACIÓN, BIBLIOTECAS Y MUSEO
DIRECCIÓN DE SERVICIOS DE INFORMACIÓN Y ANÁLISIS ESPECIALIZADOS



CONGRESO REDIPAL VIRTUAL 2023-2024
Red de Investigadores Parlamentarios en Línea

PONENCIA PRESENTADA POR
Dr. José Gilberto Garza Grimaldo

TÍTULO:
***CONSTITUCIÓN ECOLÓGICA VS CONSTITUCIÓN ANTROPOCÉNTRICA.
LOS DERECHOS HUMANOS Y DERECHOS DE LA NATURALEZA***

Enero 2024



Av. Congreso de la Unión No. 66, Colonia El Parque; C.P. 15969
Ciudad de México.
Tel: 01 800 1226272; (+52 6 01) 55 503 60000, Ext. 67032, 67034
Correo electrónico: redipal@diputados.gob.mx

CONSTITUCIÓN ECOLÓGICA VS CONSTITUCIÓN ANTROPOCÉNTRICA. DERECHOS HUMANOS Y DERECHOS DE LA NATURALEZA

José Gilberto Garza Grimaldo ¹

Resumen

Los derechos humanos dependen de los derechos de la naturaleza. Optar por el reconocimiento de los derechos de la naturaleza es una alternativa viable para detener el desastre ecológico que el modelo económico actual de industrialización ha estado generando desde hace más de dos siglos.

A partir de la *Carta de la Tierra*, el presente trabajo propone una posible redacción en las constituciones que aspiren a incorporar o reconocer los derechos de la naturaleza o, si se dan las condiciones jurídicas y políticas, aspirar por una constitución ecológica.

Amemos y protejamos a la naturaleza, a la pachamama, a la vida, al planeta tierra.

Palabras clave: *derechos de la naturaleza, constitución ecológica, derechos humanos, planeta tierra.*

¹ Miembro de la Redipal. Doctor en Derecho Constitucional por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); maestro en Derecho Constitucional por la Universidad Nacional Autónoma de México (UAEM); licenciado en Ciencias Jurídicas por la Universidad Autónoma de San Luis Potosí (UASLP); director del Instituto de Estudios Parlamentarios “Eduardo Neri” de Guerrero; miembro fundador del Colegio de Abogados “Lic. Alberto Vázquez del Mercado, A.C.”; ha sido colaborador en el Programa de Armonización de la Naturaleza de las Naciones Unidas; miembro de la Liga Mundial de Abogados Ambientalistas, A.C.; evaluador de artículos de la Revista Perspectiva, Perú; ponente en eventos académicos a nivel estatal, nacional e internacional; actualmente es profesor investigador de tiempo completo en la Licenciatura y Posgrado en Derecho de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro) y miembro del Sistema Nacional de Investigadores Conahcvt. México. Correo electrónico: garzagrimaldo33@yahoo.com.mx